

# La Région dit combien, mais pas encore où

La voici, l'heure de vérité ? L'exécutif de Xavier Bertrand a martelé que son premier budget, celui de 2016, n'était pas le sien, plombé par l'ardoise laissée par une gauche panier percé, en particulier dans le Nord - Pas-de-Calais. Mais on devait voir.

Par Laurent Decotte | Publié le 23/11/2016



L'exécutif emmené par Xavier Bertrand avait indiqué que son premier vrai budget serait celui de 2017. Avant-goût ce jeudi. PHOTO ARCHIVES CHRISTOPHE LEFEBVRE

Voyons. Ce jeudi, les élus régionaux débattent du rapport d'orientation budgétaire (ROB) qui sera bien présenté par Jean-Pierre Bataille. Lequel avait répété que si le budget 2017 était du même tonneau, ce ne serait pas lui qui le défendrait.

Sur un budget de près de 3 milliards d'euros, le soutien de François Fillon va annoncer 100 millions d'euros d'économies de fonctionnement en 2017 et 232 à échéance du mandat, en 2021. C'est moins que les 300 millions prévus :

« Certes, mais chaque euro est difficile à aller chercher. Et sur l'investissement, on était à 900 millions en 2016, on sera à 750 en 2017 puis entre 600 et 700. » (...) « Certes, Daniel Percheron était généreux, mais il vivait à crédit. »

« Chaque euro est difficile à aller chercher. Et sur l'investissement, on était à 900 millions en 2016, on sera à 750 en 2017 puis entre 600 et 700 »

Dans son avis, le CESER, qui rassemble associations, syndicats et milieux économiques, constate « *la volonté de redressement financier* » et la « *cohérence de la méthode préconisée* ». Tel que le fait d'éplucher chaque politique. Mais il « *regrette qu'il ne soit pas fait état des grandes lignes des politiques sectorielles* ».

Une demande de plus en plus pressante. Chacun sait que Xavier Bertrand a été élu sur le projet de faire des économies et le même chacun veut maintenant savoir où. Jean-Pierre Bataille rétorque qu'il est de tradition que ces déclinaisons soient faites lors du vote du budget. Mais il confie tout de même que « *les priorités sont le développement économique, l'apprentissage, la formation, la recherche, l'enseignement supérieur, la troisième révolution industrielle* ».

## « C'est joliment dit »

« *Les crédits régionaux à venir qui seront réservés aux thématiques sport, jeunesse et vie associative devront permettre de réduire la dépendance de ces secteurs aux financements publics* », lit-on dans le ROB, comme le pointe le CESER. « *C'est joliment dit* », a ironisé la CGT pour qui cela annonce clairement des « *baisses de crédits* ».

Jean-Pierre Bataille ne dément d'ailleurs pas, mais cherche à dédouaner la Région : « *Il est vrai que les grandes agglomérations, voire les Départements, se sont parfois un peu trop dégagés sur la Région. Chacun doit assumer ses domaines de compétences.* » Joliment dit aussi.